

## Miércoles 22 de octubre 2014

**El Financiero** La reforma por sí sola no es la solución para la eurozona **MARTIN WOLF** ¿Podrían las políticas de la eurozona resultar en una recuperación robusta? Mi respuesta es: no. Ya que la eurozona generó el 17 por ciento de la producción mundial en 2013 (a precios de mercado), esta respuesta tiene importancia mundial. Alemania estableció la estrategia económica de la eurozona. Consta de tres elementos: reforma estructural; disciplina fiscal; y acomodación monetaria. Hasta ahora, este conjunto de políticas no ha logrado generar una demanda adecuada: en el segundo trimestre de 2014, la demanda real en la eurozona fue 5 por ciento menor de su valor en el primer trimestre de 2008. Se está alentando a Francia e Italia a acelerar las "reformas estructurales" como una manera de reavivar el crecimiento en sus propias economías y así, dada su importancia, también el de la eurozona. Estos dos países generan el 38 por ciento del Producto Interno Bruto de la eurozona, frente al 28 por ciento que Alemania genera por sí sola. En ambas economías, los programas recomendados implican la liberalización del mercado de trabajo. Ambos países están siendo alentados a seguir las "reformas Hartz" de Alemania, introducidas entre 2003 y 2005, a las que se atribuye a menudo el relativamente buen desempeño del mercado de trabajo del país recientemente. P.C. eurozona, economía mundial, crisis

**Salario mínimo en México, mal evaluado en AL y en retroceso**

**Zenyazen Flores** El salario mínimo en México no sólo es el más bajo de América Latina en cuanto a su monto, también se coloca en los últimos lugares de la región si se evalúa en otras dimensiones como poder de paridad de compra, como proporción del Producto Interno Bruto (PIB) per cápita, y su nivel respecto de la línea de pobreza y grado de cumplimiento con las necesidades del trabajador y su familia. Con base en estos indicadores que la Organización Internacional del Trabajo (OIT) utiliza para evaluar la efectividad del salario mínimo en los países, se tiene que México ha sufrido retrocesos en la década que va del 2000 al 2011. Por ejemplo, al comparar por el poder de paridad de compra, método que permite eliminar las diferencias en los niveles de precio entre países al convertir diferentes monedas a una común, igualando la capacidad de compra del salario mínimo, México reportó un nivel inferior al de República Dominicana, Nicaragua, Bolivia, Uruguay, Brasil, El Salvador y el promedio de América Latina en la última década, de acuerdo con datos de la OIT. El informe "Incumplimiento con el salario mínimo en América Latina" -divulgado durante la 18 Reunión Regional Americana de la OIT la semana pasada-, indica que el salario mínimo promedio para la región fue de 262.6 dólares en 2011, en México el salario mínimo promedio se situó en 121.5 dólares, ubicándose como el tercer país con el menor salario mínimo medio de la región, sólo por debajo de Bolivia y Nicaragua. P.C. OIT, América Latina, salario mínimo

**México reprueba en ahorro para el retiro: Amafore** **Yuridia Torres** México obtuvo una calificación reprobatoria en preparación para el retiro, de 4.54 de un total de 10, con lo que se coloca entre los países con el grado más bajo en esta materia, reveló la Asociación Mexicana de Afores (Amafore). México se posicionó por arriba de España y Japón, donde el índice de preparación para el retiro se ubica en 4.40 y 4.30, mientras que Alemania tiene la posición más alta con 5.48, aún lejos del 10, según el indicador AEGON Retirement Readiness Index, que evalúa a varios países que integran la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE). Durante la presentación de la encuesta "Ahorro y Futuro: Cómo se preparan los Mexicanos para su Retiro" y el Índice de Preparación para el Retiro, que realiza una comparación internacional, se ubicó a México como uno de los países con el mayor número de habitantes que no se sienten responsables de su pensión. "La ausencia de hábitos de ahorro nos ubica como el país en el que menos se ahorra para el retiro; 62 por ciento de los mexicanos están en los niveles más bajos de ahorro y sólo 24 por ciento cree ahorrar lo suficiente" detalló Jorge Buendía, director de Buendía & Laredo. P.C. ahorro, Amafore, retiro

**Reforma Afectan 3 'baches' a venta de autos**  
**Por Mar Zarrabal Cd. de México México (22 octubre 2014).**- La importación excesiva de autos chatarra desde Estados Unidos, los bajos niveles de financiamiento y las escasas medidas adicionales de reactivación son los tres retos más importantes que enfrenta el sector automotriz actualmente. Así lo aseguró Guillermo Treviño, presidente general de la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores, en el marco del Sexto Foro Automotor AMDA 2014. En principio, el directivo indicó que si se mejoraran los filtros y se iguala la "cancha" con las importaciones desde EU se venderían en el País hasta 300 mil autos más al año. Detalló que una de las peticiones del sector empresarial de la industria automotriz es que los requisitos para importar autos sean igual de estrictos que los de exportación. Además de que, aunque ya se logran avances importantes en materia de jurisdicción, el problema no se ha resuelto. P.C. industria automotriz

**Aumentan existencias de petróleo en EU** **Por Reuters (Otra) Estados Unidos (22 octubre 2014).**- Los inventarios de petróleo en Estados Unidos subieron más de lo esperado la semana pasada, por una menor actividad de refinación y una caída en las importaciones, mostraron este miércoles datos de la gubernamental Administración de Información de Energía. Las existencias de crudo crecieron en 7.1 millones de barriles a 377.7 millones, en la semana al 17 de octubre, frente a las expectativas de analistas de un alza de 2.7 millones de barriles. En cuanto a la gasolina, los inventarios cayeron en 1.3 millones de barriles a 204.4 millones, cuando los analistas esperaban una baja de 1 millón de barriles. En tanto, las existencias de destilados, que incluyen diesel y combustible para calefacción, subieron en 1 millón de barriles a 125.7 millones, que se compara con la caída de 1.3 millones que aguardaba el mercado, mostraron los datos de la EIA. Los precios del petróleo en Estados Unidos ampliaron sus pérdidas y cayeron más de 50 centavos tras los datos, operando por debajo de 82 dólares por barril. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Estados Unidos, petróleo

**Dependen renovables de unión IP-Gobierno**  
**Por Alejandra López Cd. de México México (22 octubre 2014).**- COPENHAGUE, Dinamarca.- El uso de fuentes renovables para generar electricidad dependen de las asociaciones público privadas, dijo Giles Dickson, vicepresidente de asuntos globales de la empresa Alstom. Durante su participación en el evento 3GF, el representante de la empresa señaló que este se puede dar a través de seis formas diferentes. Por subsidios o esquemas de inventivos. "Si estás construyendo una nueva planta eléctrica y el costo de generar la energía y el costo de generación va a ser más alto que el precio de venta de la energía, entonces un subsidio, una tarifa feed-in o algún otro esquema puede ser la clave para

hacer que ese proyecto prospere", dijo. Otra forma es la garantía de precios en el largo plazo para poder financiar las construcciones. En este caso, si el país que recibe la tecnología no es fiable, entonces se busca el financiamiento a través de otras instituciones. P.C. sector energético, energía renovable, inversión Pide OCDE más gasto para municipios

Por Ulises Díaz Cd. de México México (22 octubre 2014).- En México, 65.6 por ciento del gasto es ejercido a través de estados y municipios, proporción inferior a la de países de la OCDE que canalizan 72.2 por ciento de su presupuesto a esos niveles de Gobierno. La distribución del gasto público podría ser más eficiente si una mayor cantidad se distribuyera a través de gobiernos estatales y municipales, sugiere en el documento "Panorama regional de la OCDE: donde la política y las personas se encuentran". El gasto a nivel subnacional mexicano está por debajo del promedio de la institución, que es de 72.2 por ciento y lejos del ejercido en Canadá que llega a 91.1 por ciento, Bélgica con 89 por ciento y Estados Unidos con 85 por ciento. La institución explica que si bien depende de la configuración administrativa de cada país, y es especialmente notable en las federaciones, el que el gasto se ejerza a nivel subnacional tiene ciertas ventajas. P.C. OCDE, gasto público, finanzas públicas El Economista Necesario facilitar el comercio en AL: BID NOTIMEX El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) consideró que tres años de estancamiento de las exportaciones de América Latina y el Caribe (ALC) hacen urgente la implementación de políticas para la facilitación del comercio. En el estudio "El Monitor del Comercio e Integración 2014", destaca que la baja en la demanda internacional y en los precios de muchos productos básicos exportados por la región evidencia las vulnerabilidades pre-existentes en el sector externo. P.C. BID, América Latina, comercio exterior, economía mundial La deuda mantiene hundida a Europa RODRIGO A. ROSALES / EL ECONOMISTA Durante el 2013, el déficit público de la eurozona, entendido como la necesidad o capacidad de financiamiento de la administración pública (gobierno central, estatal, local y fondos de seguridad social), registró un nivel de 2.9% como proporción del Producto Interno Bruto (PIB), cuando en el 2010 fue de 6.1%; mientras, la Unión Europea (UE) pasó de -6.4 a -3.2% en el mismo periodo, de acuerdo con Eurostat, que publicó por primera vez cifras de esta índole basado en la metodología del Sistema Europeo de Cuentas Nacionales y Regionales (SEC 2010). P.C. Europa, deuda, economía mundial Peso llegaría a 13.65 unidades por dólar RICARDO JIMÉNEZ / EL ECONOMISTA El peso mexicano podría llegar a niveles de 13.65 pesos en los próximos días, debido a la persistencia de movimientos volátiles derivados de la inquietud que existe sobre la política monetaria de Estados Unidos y la debilidad de la economía mundial, según estimaciones de analistas bursátiles. De acuerdo con CI Banco, en caso de que el PIB de China muestre una desaceleración importante en los siguientes trimestres, el pesimismo regresará a los mercados financieros, lo que afectaría al peso mexicano. P.C. tipo de cambio La Jornada Sin evidencia de que 90% de la señal digital llegue a zonas donde SCT repartió televisores Por Miriam Posada México, DF. Hasta el momento no existe evidencia de que haya 90 por ciento de penetración de señal digital en las zonas donde ya repartió televisores la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, por lo que no se puede realizar el apagón analógico, señaló el presidente del Instituto Federal de Telecomunicaciones, Gabriel Contreras. Dijo que a pesar de que la SCT ha empezado a enviar información al Ifetel sobre la cantidad de hogares que han recibido un televisor digital y la zona, pero no es suficiente para decidir que la región noreste del país transite a la Televisión Digital Terrestre. P.C. telecomunicaciones México estará en condiciones de imponer represalias comerciales contra EU en 2015 Por Julio Reyna Quiroz México, DF. El gobierno mexicano estará en condiciones de imponer represalias comerciales contra Estados Unidos en el primer semestre de 2015, si las autoridades de ese país no modifican las normas de etiquetado de carne que perjudican a las exportaciones de México y Canadá, informó este martes el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo Villarreal. Si Estados Unidos no acata las disposiciones de la Organización Mundial del Comercio, México cuantificará los daños económicos que han sufrido los ganaderos mexicanos por la discriminación a las exportaciones mexicanas de carne, afirmó el funcionario. "A partir de allí se establecerán sanciones quitando beneficios comerciales en cualquier parte de los bienes"; importados estadounidenses, agregó Guajardo Villarreal. P.C. Estados Unidos, ganadería, exportaciones, carne, comercio exterior El País El turismo espalo consolida su crecimiento tras un verano de récord CRISTINA DELGADO Madrid 22 OCT 2014 - 14:01 CEST8 Septiembre se ha convertido en un mes de temporada alta para el turismo en España. En realidad, casi todo el año es ya temporada alta, teniendo en cuenta el número de extranjeros que llegan. El pasado septiembre, en concreto, más de siete millones de turistas internacionales visitaron España. Hace solo cuatro años esos niveles solo se alcanzaba en los momentos álgidos de julio y agosto. Pero el turismo parece no tener techo y el pasado verano (julio, agosto y septiembre en conjunto) más de 31 millones de extranjeros pasaron sus vacaciones en costas, pueblos y ciudades españolas, el 6,9% más que en 2013 y una cifra sin parangón en toda la serie histórica. P.C. turismo